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□记者 徐敏

本报讯 春节将至，国内多地

疫情存在不稳定因素，疫情防控形

势仍然严峻而复杂。连日来，记者

了解到，为减少旅途风险，开发区

多家企业推出各种举措，通过发福

利发补贴、提供后勤保障等暖心行

动，用真“薪”实意盛情挽留外来

员工在永过春节。

“儿子，我和你妈决定了，今年

春节不回老家了，你学校放假后就

直接来永康吧，我们换种方式过春

节⋯⋯”11 日，浙江新时代实业有

限公司的员工陈先生给在安徽合

肥上大学的儿子打去了电话，让儿

子来永和他们团圆。

陈先生的老家在贵州，他和妻

子都是新时代公司的老员工。按照

往年惯例，他们早已买好车票，等公

司放假就直奔老家。“辛苦了一年，

每到年关就归心似箭，盼着能趁春

节与家人亲友好好团聚一下。公

司发出《关于春节员工留厂的通

知》后，我和老婆都很纠结，又想回

老家过年，又怕回老家过年。在认

真考虑之后，我们最终还是决定留

下来过年。”陈先生说。

陈先生坦言，除了考虑疫情因

素，新时代公司提供的过年福利也

促使了他们决定留永过年。

“一方面是公司订单爆满亟需

用工；另一方面是外来员工返乡流

动会增加疫情风险。为了破解这

种‘两难’局面，公司领导层积极

响应号召，以党支部和工会的名

义，通过‘倡议书’的形式向一线

员工抛出激励政策，倡导新永康人

留永过年。”新时代公司党支部书

记王群华说。

为了让留下的员工在永过年也

有家的温暖，新时代公司出台一系

列留厂奖励办法：公司会尽全力为

留厂过节的员工，提供后勤保障服

务，在做好疫情防控的前提下，为员

工及直系亲属准备好年夜饭，开放

“职工之家”活动室，安排暖心活动，

丰富员工春节期间的娱乐文化生

活；员工如果在公司放假期间选择

继续工作，除了上班工资，还可以额

外享受每天200元的补贴。

“政策刚出来时，员工普遍还

是想回老家过年，但经过这几天的

宣 传 ，越 来 越 多 的 员 工 选 择 留

下。”王群华说。截至目前，该公

司已经有 50 多名往年都回老家的

新永康人报名决定留永过年。

“公司鼓励员工留永过年，一

方面是积极响应政府号召，为疫情

防控出一分力；另一方面也是从公

司自身业务需求出发，让更多员工

留在公司，提高工作效率。”浙江

飞神车业有限公司党支部书记金

旭升说。

为了让新永康人安心留在公

司过个温暖的春节，减少人员流

动，飞神公司拿出了诚意满满的留

人“大礼包”。该公司不仅为留永

的新永康人额外给予工作补贴奖

励，同时发放米、油等生活物资，

还在做好疫情防控的前提下提供

年夜饭。

“公司推出的这些举措能让我

们拿到不少补贴。我们知道，政府

和企业都是想保护我们嘛。”飞神

公司的湖南籍员工李先生说。他

已经和家里人提前打了招呼，打算

留下过个“永康年”。

“目前开发区不少企业存在订

单爆满的情况，有的企业订单已排

到今年二季度，用工需求量大。”

开发区管委会相关负责人说。开

发区将结合市场形势变化和疫情

防控需要进一步完善服务举措，组

建“红色服务”小分队，指导企业落

实疫情防控措施，及时关注留永过

年的员工需求，积极配合企业落实

好生产安排、经济激励、生活关心

等措施，让留永过年的新永康人感

受到第二故乡的关怀和温暖。

想当废品卖，民警找上门

一男子顺手
“捡走”花篮

□记者 徐敏 通讯员 陈梦暄

本报讯 1 月 10 日，经济开发区长
城村某饭店热闹非凡。市民屈先生新
开的饭店开始试营业，朋友为了祝贺他
饭店开张，送来了 40 只开业花篮，就摆
放在饭店门口。

试营业期间，屈先生饭店的生意特
别火，他一直忙到了次日凌晨 3 时，才
得以回家休息。

到了11日上午9时许，屈先生再次
回到饭店，却发现摆放在门口 40 只花
篮都不见了。“这可是朋友送来的一番
心意啊，而且饭店还在试营业阶段，花
篮就是添添喜气的，居然还有人偷。”屈
先生越想越生气，随后报了警。

接到报警后，经济开发区派出所民
警立即赶到现场，通过对现场的勘察以
及周边监控的查看，很快锁定了偷走屈
先生花篮的违法人员赵某，并于当晚在
开发区一垃圾中转站将其抓获。

赵某，1967 年出生，老家在河南，
在开发区当垃圾运输工。看到民警找
上门，赵某很快就承认了自己拿走了屈
先生饭店门口花篮的事实。

当日凌晨 5 时，赵某像往常一样，
开着垃圾清运车到长城村收运垃圾。
经过屈先生饭店时，他看到门口摆放了
很多花篮，其中有几只已被风吹倒。

作为一个“专业”的运输工，赵某很
清楚制作花篮的木质花架是可以当废
品卖钱的。他看到有几只花篮已经倒
在地上了，想着估计也是没人要了，自
己拿走应该问题不大。

于是，赵某就将屈先生饭店门前的
所有花篮搬上了垃圾清运车运回了垃
圾中转站。之后，他将花篮拆解开，把
花扔进了垃圾中转站，另外将拆下来的
120 根木架捆好，准备运回家找时间拿
去卖钱。还没等赵某把木架运回家，民
警就找上了门。

“我确实是以为人家不要了，才搬
走的。”赵某说。他前几天也曾经过屈
先生店门口，当时他家花篮都是好好
摆放着的，但当日经过时却看到好几
个花篮已经东倒西歪了，才想着拿走
也没事。

民警通过再次勘察屈先生饭店周
边的情况以及当时的监控，了解到当时
现场情况与赵某所说基本一致，多方取
证后，证实赵某确实没有存在盗窃的主
观意图，只是开展一个垃圾清运工的正
常工作，所以不构成案件。

“那天的风确实也有点大，把花篮
吹倒也是有可能的。”在得知民警已经
把“偷”花篮的人找到了，但对方原来是
误以为花篮没人要，便当废品运走的情
况后，屈先生对赵某的行为表示谅解，
决定不追究。

随后，民警对赵某开展教育后释
放，并将花篮木架悉数归还给屈先生。

思想再重视 发动再充分 行动再落实

开发区“一月一村‘双创’大会战”再动员
□记者 徐敏

本报讯 1 月 13 日上午，经济

开发区召开“一月一村‘双创’大

会战”再动员大会。会议通报总结

1 月 4 日 启 动 大 会 战 以 来 的“ 双

创”工作情况，对下一阶段的工作

进行再强调、再部署。

“各村虽然积极响应‘双创’大

会战行动，组织有力，但也有部分

村存在思想重视不够、整治标准不

高、推进力度不够和重点难点整治

不彻底等问题。”会上，开发区纪

工委书记陈子洪通报近期各村整

治、整 改 情 况 ，并 指 出 存 在 的 不

足，希望各村继续保持工作热情，

全力以赴、克难攻坚，持续掀起环

境整治的干事热潮，打造出干净整

洁、文明和谐的美丽园区。

为营造比学赶超的良好氛围，

开发区党工委、管委会邀请在前期

“ 双 创 ”整 治 中 表 现 较 好 的 九 洲

村、大坟山沿村、长城村的村主职

代表分别上台作了发言交流。他

们结合本村“双创”工作的推进情

况和今后努力方向，分享了切实可

行的整治经验，并承诺将继续立足

本村实际，再创佳绩。

“春节前一个月的集中攻坚是

打基础，核心关键是推动贯穿全年

‘双创’工作长效机制的落地。”开

发区党工委副书记李维彪说。他

希望 21 个行政村、创建责任单位

思想上再重视、发动上再充分、行

动上再落实，以实际行动真正理

解、践 行“ 一 月 一 村‘ 双 创 ’大 会

战”行动内涵，打好创建美丽园区

的整体战。

李维彪还在会上部署了开发

区近期创建工作计划，以及《“‘双

创’一周一主题”行动方案》，要求

各村以整治公共厕所和田园环境

为切入点开展“‘双创’一周一主

题”行动，通过一周时间，参照公

厕考核标准，对开发区内所有的公

共厕所进行集中整治，改善环境提

升颜值。

当日，开发区还就疫情防控作

了相关部署，要求各村各相关单位

提高警惕，杜绝侥幸心理，掌握科

学的隔离方法，减少外出聚集活

动，严格抓好重点人群的健康管

理，做好个人防控，务必打好疫情

防控阻击战。

为留永过年的员工发福利发补贴

开发区企业留人用“薪”更用情

“春联进万家”
走进文化礼堂

连日来，由市委宣传部主办

的“春联进万家”活动活跃在经

济开发区各村的文化礼堂中。

书法家们现场挥毫泼墨，为村民

写下一副副年味十足、寓意美好

的春联。

记者 徐敏 摄


